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Liebe Mitglieder und Freunde,  

ich darf Euch im Namen des Vorstandes des Supporters Club Düsseldorf herzlich zu unserer 
diesjährigen JMV 2023 begrüßen. Vielen Dank, dass ihr alle gekommen seid. Wir freuen uns auf den 
heutigen Tag, da mit der Vorstandswahl heute wieder wichtige Weichen gestellt werden können. 

Dieses Jahr findet unsere JMV das erste Mal seit Jahren wieder unter normalen Umständen statt. 
Und ich freue mich, dieses Jahr nicht wieder davon erzählen zu müssen, welche Widrigkeiten wieder 
für eine Verschiebung unserer JMV gesorgt haben. Dieses Jahr können wir endlich wieder, 
satzungsgemäß, unsere JMV, wie gewohnt, im ersten Quartal abhalten. 

Nichtsdestotrotz komme ich nicht umhin, darauf hinzuweisen, dass wir auch im vergangenen Jahr 
weiter die Auswirkungen der Corona-Pandemie gespürt haben. Wir müssen weiterhin Bustouren 
subventionieren und auch generell gab es finanzielle Einbußen. Dazu aber mehr gleich im 
Finanzbericht. Wichtig war, dass wir als Vorstand schnell gehandelt haben und über die staatlichen 
Überbrückungshilfen den SCD finanziell gesund gehalten haben. Ohne diese sähe es heute doch ganz 
anders aus. 

Aus einem weiteren Grund handelt es sich in diesem Jahr um eine besondere JMV. Wie viele von 
Euch wissen, wurde der SCD im Jahr 2003 gegründet. Und das bedeutet, dass wir in diesem Jahr 
unser 20-jähriges Jubiläum als Dachverband der Fanszene von Fortuna Düsseldorf feiern. Und damit 
es auch niemand verpasst, merkt Euch bitte folgendes Datum vor: der 18. November 2023. An 
diesem Samstag werden wir das Jubiläum groß feiern. Es wird eine großartige Veranstaltung mit 
Livemusik – so viel kann ich bereits sagen. Für alles weitere könnt Ihr gespannt sein, wir werden in 
den kommenden Wochen und Monaten dann mehr dazu veröffentlichen. 

Also merkt Euch vor: am 18.11.2023 werden wir gemeinsam 20 Jahre SCD feiern. 

Trotz aller finanziellen Implikationen konnten wir, wie gewohnt, in unserer Funktion als Dachverband 
und als Vertreter von Faninteressen einiges bewegen. Deswegen möchte ich Euch im Folgenden noch 
einen kurzen Einblick in die Vereinsarbeit der vergangenen Monate seit Juni geben: 

- Wir beschlossen das letzte Vorstandsjahr mit unserem erfolgreichen Sommerfest gemeinsam 
mit AK, UD und Traditionsmannschaft im Juni. Im Anschluss fand dann unsere JMV 2022 (das 
letzte Mal außerplanmäßig) statt. 

- Wir nutzen unsere Reichweite jederzeit zu verschiedenen Veröffentlichungen zum Spieltag, 
Auswärtsfahrten, Karteninfos und unterstützen Projekte aus der Fanszene. 

- Wir haben wie immer unsere Reichweite dazu genutzt, um auf verschiedene Aktionen der 
Fanszene aufmerksam zu machen wie z.B. Mottofahrten, Kurventreffen, Blutspende-Aktion 
etc. 

- Wie in den letzten Jahren auch, konnten wir weiterhin Busfahrten zu den Auswärtsspielen 
anbieten, die zumeist gut angenommen werden. Nichtsdestotrotz mussten wir einige 
Busfahrten subventionieren. Dies ist für uns aber selbstverständlich, um Fans das 
Auswärtsfahren zu ermöglichen. 

- Wie gehabt, konnten wir in unserem Fanladen Karten, Merch (unter anderem auch den 
Kurvenkalender mit Sonderöffnungen des Ladens für den guten Zweck angeboten) und 
Beratung zu Fanthemen anbieten. 
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- Im September haben wir unsere Melanie beim Fanshop in Flingern verabschiedet. Mit einem 
Abschiedsblumenstrauß und einer Ehrenmitgliedschaft beim SCD haben wir ihre Verdienste 
gewürdigt. 

In unserer Arbeit als Vorstand haben wir daran gearbeitet, den SCD weiterhin sicher und seriös durch 
die unsicheren Zeiten (Corona, Inflation, Krieg) zu bringen und haben die organisatorischen, aber 
auch inhaltlichen Herausforderungen weiter vorangetrieben. Eine vertrauensvolle Zusammenarbeit 
hat uns dabei sehr geholfen.  

Die großen Ziele für den SCD müssen weiterhin sein, thematisch als Dachverband der gesamten 
Fanszene von Fortuna Düsseldorf aufzutreten. Anliegen der Fans und Fanclubs gemeinsam mit, aber 
auch gegenüber dem Verein Fortuna Düsseldorf zu vertreten und dafür die geeigneten 
Voraussetzungen innerhalb des SCD zu schaffen. Dies gilt sowohl für unsere Vereinsstrukturen als 
auch für unsere Prozesse und selbstverständlich die Aufstellung mit möglichst vielen aktiven 
Mitgliedern.  

Unsere gemeinsamen Herausforderungen bleiben weiterhin: die Modernisierung der Infrastruktur 
(vorrangig eines digitalen Mitgliederbereiches), die Mobilisierung mehr ehrenamtlicher Helfer zur 
Stärkung der Fanszene sowie das Vertreten der Interessen der Fans von Fortuna Düsseldorf. All dies 
ist allerdings nur durch die aktiven Mitglieder des SCD möglich.  

Ein besonderer Dank gilt unserem Mitarbeiter Wolfgang Korte, besser bekannt als Wolle, ohne den 
unsere Arbeit als Vorstand aber auch das Vereinsleben des SCD nicht möglich wäre.  

Außerdem möchten wir ausdrücklich unseren ehrenamtlichen Helfern danken, die sich tagtäglich mit 
großem Engagement für den SCD aufopfern und dafür auch Nachteile (wie zum Beispiel das teilweise 
Verpassen der Spiele unserer Fortuna) auf sich nehmen: 

- Marc Liebetrau, Frank Herrmann, Florian Kukalla, Donata Zöpke, Elke Schragen, Birgit 
Hammerschmidt, Michael Spahn, Michael Scheiper und Maria Radtke 

Wir bedanken uns ebenfalls bei den Mitgliedern des Beirats für die vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
Darüber hinaus danken wir dem Haus der Jugend für die sehr gute Zusammenarbeit. 

Und bevor ich jetzt abschließe, möchte ich an dieser Stelle noch außergewöhnliche Verdienste für 
den SCD hervorheben. Denn heute ist ein besonderer Tag. Besonders traurig und besonders dankbar. 
Besonders traurig, weil eine Person aus dem Vorstand ausscheiden wird, die nun über sechs Jahre 
nicht nur das Gesicht des Aufschwungs dieses Vereins war, uns aus der Krise geholt hat - wir alle 
wissen, wovon ich spreche - sondern ohne der SCD heute vielleicht gar nicht mehr existieren würde. 
Und besonders dankbar, weil diese Person den SCD geprägt hat, wie keine zweite in den 
vergangenen Jahren.  

Lieber Jürgen, was Du alles für den SCD erreicht hast, werden wir Dir nicht vergessen. Finanzielle 
Gräben überwunden, ein neues Kassensystem eingeführt, den Laden digitalisiert, Kartenzahlung 
ermöglicht. Den SCD durch so manche Krise geleitet. Die Zusammenarbeit mit dem Steuerberater 
läuft reibungslos, alle unsere Dokumentation ist so sauber, wie nie zuvor. 
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Aber noch viel wichtiger: Menschlich warst Du immer ein absoluter Gewinn für uns. Und umso 
trauriger sind wir, dass Du uns heute verlässt, aber umso dankbarer sind wir eben auch, dass Du Dich 
die letzten sechs Jahre so außergewöhnlich aufgeopfert hast für diesen Verein. Vielen Dank an Dich 
und alles Gute für deinen verdienten „Ruhestand“.  

Damit übergebe ich auch gleich mal gerne das Wort an Dich und den Finanzbericht. Danke, Jürgen.  

Und jetzt erst mal einen großen Applaus. 

 

 


